
 

 

112ª Ata da Reunião do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Urbano – COMDEMA 
Local: CEJUSC - Centro Judiciário de Solução de Conflitos e Cidadania de 

Barueri. 

Data: 30/11/2023, às 9 horas. 

Pauta: - Apresentação das atividades de potencial impacto local, médio e baixo, 

submetidas ao licenciamento ambiental municipalizado – Resolução Consema 

01/2018 e 1/2019 – Engº. Guilherme – Divisão de Licenciamento Ambiental – 

DLA; 

- Apresentação da Revisão de Planos Municipal de Saneamento Básico dos 

Serviços de Abastecimento de Água Potável e Esgotamento Sanitário (Plano de 

Saneamento Municipal) – Engª. Cintia – DLA. 

 

Aos trinta dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, no Município de 

Barueri, no CEJUSC - Centro Judiciário de Solução de Conflitos e Cidadania iniciou 

os trabalhos do Conselho. A reunião iniciou com quórum existente, conforme lista de 

presença anexa, sendo transmitida ao vivo no canal da SEMA no Instagram. Dando 

as boas vindas, a secretária ad hoc informou sobre a dinâmica da reunião, iniciando 

com a apresentação da estrutura do Cejusc pela conselheira Maria Helena. Ato 

contínuo foi feita a leitura da ata da reunião anterior, a qual foi retificada por 

apontamento da representante da Fatec Barueri. Posteriormente passou a palavra ao 

Engenheiro Guilherme, da Divisão de Licenciamento Ambiental, que apresentou os 

empreendimentos que se submeteram ao licenciamento ambiental municipalizado, 

conforme Deliberação Normativa Consema nºs. 01/2018 e 01/2019 das seguintes 

empresas: GAMA’S CENOGRAFIA LTDA ME, CNPJ: 27.448.013/0001-84, solicitando 

LOR, TEMPOEL BRASIL COMÉRCIO DE INFORMÁTICA LTDA., CNPJ: 

0.327.904/0001-09, solicitando LPIO, TUCANO INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE 

FERRO E AÇO EIRELI, CNPJ: 14.480.191/0001-40, solicitando LOR, AHM 

COMÉRCIO E INDÚSTRIA LTDDA., CNPJ: 60.660.909/0001-06, solicitando LPIO, 

TOYMASTER INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PLÁSTICO EIRELI, CNPJ 28.348/0001-

87, solicitando LPIO, TITANEWS INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE TITÂNIO LTDA., 

CNPJ: 66.175.746/0001-44, solicitando LOR, ROTOTECHNIK MATERIAIS 

PLASTICOS LTDA., CNPJ: 34.174.712/0001-49, solicitando LOR, LUKAFLEX 

INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA., CNPJ: 57.104.424/0001-13, solicitando LOR, EFM 



 

 

PRODUTOS PARA CONSTRUÇÃO LTDA., CNPJ: 29.277.386/0001-65, solicitando 

LOR e DAY BRASIL S/A., CNPJ 49.327.943/0002-01, solicitando LOR. Após os 

esclarecimentos prestados todos foram cientificados sobre as licenças expedidas, 

aprovando-as.  

Ato contínuo a secretária passou a palavra para o Secretário Adjunto, Ivan 

Vanderley que informou a todos sobre a intenção do município em realizar os 

licenciamentos ambientais de alto impacto, explicou que essa ação irá ampliar as 

atividades licenciadas pelo município, bem como se dispôs a providenciar uma 

apresentação técnica e didática que contemple o tema. Esclareceu, ainda sobre as 

ações realizadas pela SEMA no tocante a apresentação do Plano de Saneamento 

Básico, pontuando a participação das demais secretarias municipais na elaboração 

do plano, bem como sobre o convênio firmado entre a SEMA e a SEMIL – Secretaria 

de Estado de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, que preparou e conduziu a 

elaboração do plano. Ato contínuo, passou a palavra para a Engenheira Cintia -  da 

Divisão de Licenciamento Ambiental que passou a explanar sobre o plano municipal 

de saneamento, esclarecendo, em síntese que: o plano, fruto de parceria entre a 

Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística do Estado de São Paulo 

(SEMIL) e a SEMA, na ocasião da gestão do Governador João Dória e entregue na 

gestão do Governador Tarcísio de Freitas. O mesmo foi amplamente revisado, dado 

o aumento expressivo da população no Município; que o estudo englobou as 

seguintes atividades: • Diagnóstico e Estudo de Demandas: coleta de dados gerais, 

de legislação, sistemas existentes, informações organizacionais e financeiras; análise 

de planos e estudos existentes; estudo populacional; estudo de demandas; 

identificação de indicadores. • Objetivos e Metas: Definições de objetivos e metas de 

curto, médio e longo prazo; formulação de propostas de soluções; avaliação de 

benefícios e custos; levantamento de possíveis fontes de recursos. O Plano 

Atualizado inclui informações desde 2022, com horizonte de planejamento até 2041. 

Dessa forma, inicialmente, realizou-se a projeção populacional, baseada nos dados 

censitários do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) e, através da 

estimativa com base na projeção geométrica, estimou-se uma população de 487.969, 

em 2041. Em relação ao Sistema de Abastecimento de Água, Barueri conta com dois 

sistemas coletivos: uma parcela da população (SEDE) é abastecida pelo Sistema 

Integrado Metropolitano através do Sistema São Lourenço, enquanto o bairro Aldeia 

da Serra possui um sistema de abastecimento independente. De acordo com os dados 

fornecidos pela concessionária (SABESP), o Índice de Atendimento de Água é de 

99,3% (SABESP, 2020), o Índice de Hidrometração é de 99,98% e o Índice de Perdas 

na Distribuição, em 2020, foi de 348 L/lig.dia. Já em relação ao Sistema de 



 

 

Esgotamento Sanitário, Barueri conta com dois sistemas operados pela SABESP, 

sendo uma parcela do Município atendida pelo Sistema SEDE, que conta com 

tratamento de esgoto realizado pelo Sistema Principal de Tratamento de Esgoto da 

RMSP, enquanto o bairro Aldeia da Serra possui um sistema de esgotamento 

independente. De acordo com as informações da SABESP, o Índice de Atendimento 

de Esgoto é de 80,1% (SABESP, 2020) e o Índice de Tratamento do Esgoto Coletado 

é de 51,2% (SABESP, 2020). A partir da revisão/atualização do plano, com horizonte 

de planejamento até 2041, tem-se como objetivos principais a universalização do 

atendimento de água, universalização da coleta e do tratamento de esgoto e 

gerenciamento do índice de perdas. Apresentou quadro dos OBJETIVOS E METAS 

RELACIONADAS AO NÍVEL DE ATENDIMENTO, PERDAS E ÍNDICES DE 

TRATAMENTO DO SISTEMA DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA E ESGOTAMENTO 

SANITÁRIO COM SOLUÇÕES COLETIVAS. Além das previsões para o sistema de 

abastecimento de água potável dos dois sistemas e do esgotamento sanitário, 

explanando o cronograma de implantação das intervenções propostas. Diante as 

propostas implementadas apresentou o rol de benefícios e quais os indicadores 

adotados para a avaliação dos benefícios. Pontuou também que o plano ainda propõe 

programas e projetos que deverão ser instituídos para que as metas estabelecidas 

possam ser cumpridas. Concluiu que com base nas considerações apresentas, 

reiterou a importância do planejamento e da execução dos atividade previstas no 

plano, de forma a universalizar os serviços de abastecimento de água e de coleta e 

tratamento de esgoto sanitário no Município de Barueri, finalizando assim sua 

apresentação, abrindo para perguntas e esclarecimentos. Após esclarecer as dúvidas 

suscitas pelos presentes a reunião foi encerrada. Não havendo mais assunto a ser 

deliberado, esclareço que a próxima reunião será no dia 14/12/2023, às 10h, no 

prédio da SEMA. Eu, Ana Paula Rodrigues SIlva,......................., atuando como 

Secretária ad hoc, lavrei a presente, juntamente com o Secretário e Presidente do 

COMDEMA, Sr. Marco Antônio de Oliveira,................................Este documento será 

disponibilizado a todos os representantes do COMDEMA. 


